## La toma de decisiones como laica Marista, ejerciendo un liderazgo servicial y profético

"Una buena comunicación consigue un liderazgo eficaz, puesto que inspira y motiva a los seguidores a trabajar con más ahínco para lograr los objetivos institucionales."

(Voces Maristas, cap.13 - H. Cyprian Gandeebo)

Monica Trujillo
Responsable de comunicación Región Arco Norte
Provincia de México Occidental



## ¿Por qué es importante aplicar un liderazgo servicial y profético?

Como colaboradores Laicos Maristas de Champagnat se nos invita a formar parte de la Familia Carismática Global. En mi caso ha sido una experiencia transformadora la cual me ha ayudado a fortalecerme desde una perspectiva integral (personal-profesional).

Me he adentrado poco a poco para poner en práctica los valores, la misión, el carisma marista y, en consecuencia, en generar vida en conjunto con mi equipo de trabajo, guiados y acompañados por los Hermanos Maristas. Gracias a su formación, su confianza y su ejemplo, la toma de decisiones dentro de las actividades propias del trabajo se dan de manera muy cercana y participativa, porque son consensuadas en conjunto y así ambas partes compartimos la corresponsabilidad en el crecimiento de la Unidad Administrativa.

## ¿Qué me inspira a vivir un liderazgo más servicial y profético?

Una fuente de inspiración es nuestra Buena Madre, una mujer que encarnó su ser servicial a través de una vida sin egoísmos porque sabía que lo que venía era para un bien común, un bien mayor para muchos. Esto nos lleva a comprender que al colaborar con otras personas su opinión y su trabajo son relevantes; como líderes es nuestra responsabilidad fomentar en ellos una cultura participativa y de cambio.

¿Qué elementos son clave para un mejor liderazgo servicial y profético?

Considero importante tomar en cuenta lo siguiente:







- Aplicar una escucha activa con el equipo de trabajo y con otros líderes.
- Como laicos, es fundamental trabajar de manera cercana con los Hermanos.
- No olvidar la misión. Recordemos el ejemplo de servicio de Marcelino y la Buena Madre son atemporales y nos sirven para innovar en este tiempo presente.
- Como líderes somos responsables de empoderar a nuestro equipo de trabajo a través de la capacitación y seguimiento constante, dándoles la confianza porque ellos en el futuro serán los próximos líderes.

## ¿Cómo vivir un liderazgo servicial y profético?

El departamento de comunicación es muy dinámico. Desarrollamos proyectos que nos representan un gran reto y se deben atenderse con prontitud y excelencia. Algo que a mí me ha ayudado dentro de mi rol como líder es a no imponer una estructura piramidal. Cada miembro del equipo es un eslabón que tiene su área de especialización y sus responsa-

bilidades. Al unir esos eslabones logramos formar un círculo virtuoso de experiencias de trabajo en equipo que se reflejan gratamente en el desempeño de la Unidad Administrativa.

Contamos con procesos de evaluación constantes y revisiones anuales que nos ayudan a cada miembro a mejorar en las áreas de oportunidad personales y como departamento. Y ello nos ha llevado a elevar el compromiso que tenemos como agentes de cambio

Seamos fuentes de inspiración que genera Vida Marista con nuestro ejemplo de liderazgo servicial y profético. Hay que amar servir a los demás para lograr el bien común.



Las opiniones expresadas en este documento son las del autor y no reflejan necesariamente los puntos de vista del Instituto Marista.

Si quieres compartir con la Comisión tus ideas, reflexiones o experiencias sobre el liderazgo de servicio y profético a raíz de estas reflexiones, escribe a <a href="mailto:fms.it">fms.cimm@fms.it</a>